

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Declara

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la importante labor sanitaria, humanitaria y social realizada por el Dr. Miguel Ángel Miskoff en la localidad de Maimará, Provincia de Jujuy.

FUNDAMENTOS

Miguel Ángel Miskoff o "Michi," como lo llamaban sus pacientes y amigos y amigas, realizó una importante labor en materia sanitaria y social en toda la Quebrada y Puna de la provincia de Jujuy, luchando incansablemente por una Salud Pública de calidad para cada uno de los y las habitantes de esta zona de nuestro país, así como del bienestar general de la comunidad. Tuvo un rol fundamental en la formación y acompañamiento de estudiantes del último año de la carrera de medicina y de otras disciplinas de la salud de la UBA y de los cuales muchos han elegido ejercer la profesión en la región.

Oriundo de la provincia de La Pampa encontró en Jujuy, más precisamente en la ciudad de Maimará, su hogar, en el que supo dejar huella en cada persona con la que estuvo en contacto. Generando un lazo de unión con los y las trabajadoras sanitarias y los vecinos y vecinas de la ciudad Quebradeña y todos sus alrededores. Fue allí también donde formó una familia junto a su esposa y tres hijos.

Miguel Ángel Miskoff se recibió en la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de La Plata y terminó su formación en pediatría en la residencia del Hospital Materno Infantil "Dr. Héctor Quintana" de la ciudad de San Salvador de Jujuy en 1992. Tras desempeñarse en el Hospital de Humahuaca, obtuvo el cargo de jefe de APS en el Hospital de Maimará en el año 1993, mientras que en 1999 fue designado Director de dicho nosocomio, cargo que ocupó por 14 años.

En sus 28 años de profesión fue un luchador ferviente por la salud pública, pero sobre todo es recordado por su inmensa labor humana, los estrechos vínculos que forjó no sólo con sus pacientes, sino con cada persona que transitó por su consultorio y las calles de Maimará y la Quebrada.

Una de sus principales acciones fue generar un modelo de salud donde la comunidad se sentía protegida. Para esto siempre centró su tarea en el firme objetivo de acercar los servicios médicos del hospital y los centros de salud a cada uno de los rincones de la Quebrada y Puna de Jujuy.

Innovador en su forma de ejercer la profesión, formó nuevas generaciones de profesionales de la salud, sobre todo de alumnos de la UBA que realizaban el Internado Anual Rotatorio (IAR) en el hospital de Maimará; logró la construcción de la sala de Atención Primaria de la Salud (APS), del Centro Integrador Comunitario (CIC) de San Pedrito y de Volcán, el puesto de salud de Sumay Pacha; generó la compra de un ecógrafo con el que recorría distancias alejadas para poder atender a aquellos y aquellas que habitan en sectores alejados; entre otros.

Practicó la medicina bajo una profunda visión de integración y respeto por el otro y otra, esto hacía que los pasillos del hospital se vieran desbordados de personas esperando para ser atendidos por el "Dr. Michi". Cuando una mujer iba a dar a luz, se ocupaba no sólo de su paciente, sino de que toda su familia fuera correctamente asistida con comida y un lugar para descansar.

Generó lazos imborrables con los distintos sectores de la comunidad para realizar un verdadero trabajo en red. Estableció contacto con los distintos establecimientos educativos y fue pionero al realizar charlas sobre Educación Sexual Integral a los y las jóvenes de la zona.

Acompañado de profesionales y referentes de la comunidad creó una mesa de trabajo del Hospital de Maimará, espacio que se conformó como un ámbito de resistencia comunitaria y el cual se negó al intento de cierre del nosocomio impuesto por las políticas neoliberales del Gobierno de Juntos por el Cambio en la Provincia.

Desde su rol supo aprender y respetar la cultura de sus habitantes y así abocarse a las necesidades y urgencias propias de la comunidad, para lo que trabajó codo a codo con cada uno de ellos.

Sobran las anécdotas de quienes lo conocieron en relación a hechos que daban cuenta de su real compromiso. No hay poblador de la zona que no sienta un profundo cariño y agradecimiento por el "Dr. Michi".

El médico sanitarista, defensor de la salud pública, multiplicador de saberes, creía que su profesión generaba la enorme responsabilidad de hacer el bien, teniendo como eje principal el otro y la otra. Resaltaba en cada una de sus acciones la importancia del Estado presente que garantice una sociedad realmente justa e igualitaria.

El 28 de Septiembre de 2018 el Dr. Miskoff falleció producto de una afección cardíaca, dejando un profundo dolor en todos los y las maimareñas y habitantes de la Quebrada de Humahuaca, quienes expresaron su pesar y acompañamiento a la familia recorriendo las calles del pueblo escoltando a una ambulancia, que con la sirena encendida, trasladó sus cenizas hasta el cerro La Paleta del Pintor, en donde fueron finalmente esparcidas.

A días de la desaparición física del Dr. Miskoff, la mesa de trabajo del Hospital de Maimará, junto a vecinos y vecinas de la comunidad y más de 5 mil firmas que se juntaron de forma digital en 3 días, solicitaron que el Hospital de dicha localidad lleve su nombre en reconocimiento a su incansable labor.

El amor que durante su vida entregó a cada uno de los y las pobladores es un legado que cavó profundo en el sentir de los y las jujeñas. Tarea que continúan quienes trabajaron a su lado durante más de 20 años.

Esta iniciativa surge de la necesidad de que esta Honorable Cámara reconozca a un acérrimo luchador por la salud pública de nuestro país, tal como en su momento lo hizo la Legislatura de Jujuy y el Concejo Deliberante de la ciudad de General Alvarado en la provincia de Buenos Aires.

La pandemia y todo lo vivido en materia sanitaria en estos últimos años nos reafirmó la importante labor de quienes dedican sus vida en pos de la salud de los argentino y argentinas, es por ello que como Jujeña no puedo dejar de reconocer la inmensurable tarea de quien, desde una visión profundamente popular y solidaria, supo cuidar a los y las pobladores de la Quebrada y Puna de Jujuy. Revalorizar su tarea es un acto de justicia para todos aquellos y aquellas que ejercen su profesión en los rincones más alejados de nuestro país.

Semblanza de los maimareños a su médico:

"Que en Paz descanse el Dr. Miskoff.

Hoy tus cerros están de luto quieren ser de un solo color.

Falleció en la bella Maimará su tan querido gran doctor

Seguro como tanta gente paseara con su alma enamorada.

Y desde el cielo cuidara a los pacientes de su querida Quebrada

Seguro hoy Jesús tu alma noble recibió

Descansa en paz y en el cielo respetado Dr. Miskoff

Te llora triste tu pueblo de Maimará sin otro motivo que tu amor..."

Por todo lo mencionado es que solicito a esta Honorable Cámara el tratamiento y aprobación del presente proyecto de declaración.